



LA SEÑORA

Doña Victoria Burgueros Ruiz

VIUDA DE MARIN-BALDO

Ha fallecido en el día de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña María, doña Blanca, doña Antonia, doña Victoria, don Eduardo y don José (ausentes) y don Salvador Marin-Baldo Burgueros, hijos políticos doña Marta Dusmet, doña Carmen Herrera, don Joaquín Germán de Sola y don José María Durán Estrugo; nietos, nietos políticos, hermanas doña Antonia y D.^a Remedios Burgueros Ruiz, hermana política D.^a Carolina Marin-Baldo Cachia, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de hoy, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las cinco de la tarde en la parroquial de San Bartolomé-Santa María, por lo que quedarán muy agradecidos.

Murcia 4 de Septiembre de 1918

Casa mortuoria: Marin-Baldo, 2,

No se reparten esquelas ni se invita particularmente

LA COSECHA

Nuestros lectores saben que se ha intentado asesinar a Lenine.

La triste celebridad de este hombre pasó las fronteras del pueblo ruso para llenar muchas páginas en la prensa mundial, y su figura se destacó entre las luchas sangrientas de aquel pueblo teniendo un especialísimo relieve y construyendo como si dijéramos el ídolo sagrado de las muchedumbres rusas.

Los países aliados, por haber demostrado sus claras inclinaciones en favor de estos, le habían dispensado una acogida franca y de sus detes rebalsantes, esperaban mucho en favor de su causa.

Por eso, la sensación causada ha sido tremenda y se habla de medidas extraordinarias de rigor contra los maximalistas que han inundado la Europa, y que son los que más contribuyen a la época de terror imperante en aquella desdichada nación.

En poco tiempo las más prestigiosas figuras de la Rusia contemporánea, han caído en forma trágica por las violencias anárquicas de la plebe, sin que, perdido el freno, haya surgido el hombre capaz de contener semejantes excesos.

Uno de los que se suponían con mayor arraigo entre la plebe, era el caudillo que ha estado a punto de perecer de modo tan sensible, y jamás pudo sobreponerse a las turbas, antes al contrario, o fué un impulsor de sus tropelías o se dejó arrastrar por ellas.

El resultado fué, que rotos todos los resortes de gobierno, imperando todas las más absurdas aberraciones,

y constituyéndose cada cual en dictador y en tirano, no se podía conseguir otro fin que el que han tenido esos desgraciados caudillos.

A nombre de una libertad que jamás conocieron, cometieron los más monstruosos crímenes, sin que la piedad albergara en sus pechos ni diera cabida a compasión alguna.

Y no en vano se alimenta a las fieras de sangre; llegada la ocasión en que se juzga fuerte y dominadora saca sus garras y reclama su presa en las mismas carnes del domador.

Horroriza pensar que el mismo pueblo que abolió la pena de muerte como para proclamar sus adelantos democráticos, sea quien sin piedad y cometiendo la más monstruosa de las iniquidades, ejecutara al exzar, constituyendo una caricatura de Tribunal, y derramase sin tasa la sangre inocente de millares de seres por el único crimen de estar ligado por vínculos de sangre con alguna de las figuras políticas que habían inspirado su odio.

Ahora los mismos pueblos que miraron con simpatía la irrupción de aquel movimiento desenfrenado se muestran horrorizados de la magnitud que ha alcanzado la catástrofe, hallándose dispuestos a cortar en lo sano la propaganda de esos elementos que se han desparramado por la Europa civilizada.

Hace poco y tomándolo de «La Veu de Catalunya», dimos la noticia de que en la capital catalana existen muchos elementos del maximalismo ruso cuya propaganda se deja sentir de un modo persistente; pues ello quiere decir que la hoguera revolucionaria está preparada y que si llegara a encenderse en ella no solo se consumiría la vida nacional sino

también la existencia de los que se dedican a alimentarla.

El ejemplo de Lenine no ofrece duda: es la cosecha de todos los revolucionarios.

Nuestra Patrona

Mañana tarde a las seis hará su entrada procesionalmente en Murcia nuestra excelsa Patrona María Santísima de la Fuensanta.

Le acompañarán comisiones del Cabildo y del Ayuntamiento.

El sábado, al toque de oraciones, comenzarán en el templo Catedral las novenas en honor de nuestra Patrona.

LAS FIESTAS

El tercer día

La Fiesta escolar, que estaba anunciada para ayer mañana, fué preciso aplazarla porque el verano se ha prolongado bastante y no se encontraban aún en la ciudad elementos que tienen que tomar parte en ella.

Por la tarde hubo elevación de globos en el Parque de Ruiz Hidalgo y el festejo resultó bastante desanimado. Como es natural abundó el elemento infantil.

Los que se divertieron de lo lindo fueron unos cuantos graciosos que se colocaron en el Puente Nuevo y se dedicaban a escupir a las señoras que ocupaban carruajes. Lo comunicamos a las autoridades para que vigilen en días sucesivos esas alturas. Está bien que los cerdos se sitúen en el Parque en estos días de Concurso de ganados, pero que no se les deje circular libremente por el Puente Nuevo.

Por la noche estuvo bastante ani-

mada la FERIA. Verdaderamente la estancia es muy agradable; hace fresco, se huele a nardos y jazmines, hay muchas chicas bonitas. No se puede pedir más.

Los chicos invaden los caballitos, y la gente sería se dedica al cine a última hora, donde continúa cosechando muchos aplausos María Martínez.

El alcalde

Ayer se encargó nuevamente de la Alcaldía el alcalde propietario don Ceferino Pérez Marin, que como es sabido estaba en uso de licencia para restablecerse de una ligera dolencia que le ha aquejado este verano.

Con este motivo cesó el que lo era accidentalmente señor Pérez Mateos.

En el breve espacio que este ha desempeñado la Alcaldía ha dado muestras de su prodigiosa actividad y de su celo por el interés público, habiéndose hecho acreedor al aplauso de la opinión.

Muy gustosos nos sumamos a ese aplauso, y los consignamos por ser de justicia.

El concurso de ganados

Hoy da comienzo el concurso de ganados.

Ya hemos dicho que dentro de nuestro programa de festejos, lo más práctico y lo que llena más los fines de nuestra feria, en este concurso.

De año en año se ve la importancia que adquiere la ganadería en nuestra región, y en esos concursos se aprecian los grandes progresos que se han conseguido en este ramo.

Según nuestras noticias el número de inscripciones supera en mucho a las de años anteriores, y entre esas inscripciones figuran ejemplares de gran valor.

De esperar es que en estos días que dure el concurso se vea extraordinariamente concurrido el Parque de Ruiz Hidalgo, que como es sabido es el lugar destinado para el concurso de exposición de ganados.

Como en años anteriores los dueños de la Aduana instalarán una buñolería y se servirán desayunos y refrescos.

Una banda de música amenizará la inauguración de la exposición.

“Palabras y Cuentos Viejos,”

Con este título ha publicado nuestro compañero en la Prensa, y estimado amigo, el director de «El Liberal», un libro del cual, afectuosamente dedicado, hemos recibido un ejemplar.

Con esta última obra son diez las que ya lleva publicadas el señor Jara Carrilla, y la rapidez con que se agotan sus ediciones son la mejor demostración del agrado con que son acogidas por el público.

En el último libro publicado nos dice el autor que tiene en prensa otros dos que en breve saldrán también a la luz pública.

La labor, pues, de nuestro compañero en la Prensa, es abundante y rica de inspiración.

En «Palabras y Cuentos Viejos» el autor ha coleccionado media docena de cuentos con sabor narrativo y de factura castiza, y las dos conferencias leídas por él en la Federación de Dependientes y en el Ateneo Escolar de Murcia.

De estas últimas en su tiempo dimos la debida información, y nuestro modesto juicio; de los cuentos solo diremos que serán saboreados con deleite por los numerosos lectores con que en Murcia cuenta el señor Jara Carrillo.

La obra está puesta a la venta al precio de tres pesetas.

Nuestro reconocimiento por el envío del ejemplar, y nuestra felicitación al autor.

Subsistencias y transportes

La falta de harinas y de trigos.- Llegada de harinas

El alcalde de Cartagena participa que ha llegado al puerto el vapor «Santa Ana» procedente de Barcelona con 10 mil kilos de harina para los señores Alcaraz Carota y don Joaquín Madrid.

Para la Sociedad Anónima Industrial se han recibido 2 mil kilos.

Autorizaciones

Gobernador de Sevilla al de Murcia:

«Contesto gustoso a telegrama de V. S. y tan pronto terminé la consulta elevada a la Comisaría de Abastecimientos autorizare la salida de 500 sacos de harina que me interesa.

LA FERIA

Día 4, miércoles

Inauguración del Concurso de Ganados organizado por el Consejo Provincial de Fomento, verificándose la instalación de los ejemplares que se presenten al mismo, en los sitios señalados por la Comisión organizadora.

Instrucción pública

Por el Jefe de la Sección Administrativa se han expedido los siguientes nombramientos interinos para escuelas vacantes en esta provincia:

- Doña Emilia Raya, para Fortuna.
- Doña Francisca Molina, para Beniján.
- Doña Dolores Arderete, para La Aljorra.
- Doña Ginesa Ponce Sandoval, para Moratalla.
- Doña Remedios Piorno, para Archena.
- Doña María Africa Vilches, para Blanca.
- Doña Aurora Sánchez Orozco, para Mirador.
- Doña Carmen García Orozco, para Escombreras.
- Doña Tomasa Piorno, para una Sección de la Graduada de Caravaca.
- Doña Juana Ibáñez Romero y doña Isabel Martínez, para Cehegin.
- Doña Matilde Martínez Guillermo, para Yecla.

Las interesadas pueden recoger sus nombramientos en la Sección Administrativa y presentarse en las Juntas locales a tomar posesión dentro del plazo reglamentario.

El adecentamiento de las fachadas

Un edicto

El Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, en la sesión celebrada en el día de ayer, previa la declaración de urgencia, y entre otros acuerdos, tomó los que siguen:

Invitar a los señores propietarios para que en el plazo improrrogable de seis meses, atienda a la conservación, entendiéndose solo como tal el amaestrado y enlucidos de las fachadas de sus casas que lo requieren, bien entendido, que no tendrán que abonar arbitrio alguno por este concepto.

Formada que sea la Estadística de los edificios que necesitan de expresadas obras y transcurrido el plazo señalado para verificarlo, se procederá por el Ayuntamiento a realizarlas en aquellas casas cuyos propietarios se negaran a ello, haciendo uso de todos los derechos que las leyes vigentes conceden.

Por el Negociado de Policía Urbana, se darán las autorizaciones escritas que se pidan.

Esta Alcaldía, confía en el interés propio de los dueños de las casas, en que secundarán la plausible iniciativa del Ayuntamiento, que dando ejemplo, empieza por arreglar y decorar la fachada del edificio común (Casa Consistorial), con objeto de atender al embellecimiento y ornato de la población, con el interés y importancia que su importancia requiere.

Murcia 31 de Agosto de 1918.— José Pérez Mateos.

La fiesta Escolar

Dado el periodo de vacaciones y no habiendo podido organizar con la solemnidad que el acto merecía, por ausencia de algunos Maestros, la Fiesta Escolar, y queriendo dar mayor realce y brillantez a este acto de cultura se aplaza dicha fiesta.

El acto del reparto de premios se verificará el próximo día 15 del actual, en el local que oportunamente se anunciará, siendo orador en la referida fiesta una personalidad murciana.

DEFUNCION

Ha dejado de existir, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la que fué en vida la virtuosa señora doña Victoria Búrgueros, viuda del inolvidable arquitecto murciano, señor Marín Baldo.

La finada, dama de grandes virtudes, contaba en Murcia con numerosas amistades que acrecentó con la afabilidad de su trato y con sus excelentes cualidades. Con mano pródiga socorrió las necesidades de numerosas familias pobres, que hallaron en su corazón

bondadoso el remedio de su indigencia, y que hoy llorarán la pérdida de su generosa bienhechora.

De arraigadas convicciones cristianas, concentró en el cumplimiento de sus deberes religiosos, y en el amor de sus hijos, todos sus afanes de la tierra.

Dios le ha premiado con una larga vida, y con el consuelo de verse rodeada de los suyos en su tránsito a mejor vida.

Descanse en paz la virtuosa finada y reciban sus afligidos hijos, muy especialmente nuestros queridos amigos don José y don Salvador Marín-Baldo, hijos políticos, entre ellos nuestro también amigo don José María Durán, nietos y demás familia la expresión sincera de nuestro pésame más sentido.

Los Exploradores.—Tropa de Murcia

Orden para el jueves día 5 de Septiembre de 1918.

Habiendo de llegar en la tarde de este día 5 de Septiembre nuestra Patrona la Virgen de la Fuente, y siguiendo tradicional costumbre, se reunirá esta tropa para salir a recibirla, en su Club a las 5 y media de la tarde del dicho día, rogándose la asistencia por la índole de la formación.

Murcia 4 de Septiembre de 1919.— El Jefe de la Tropa.

A los interinos aprobados sin plaza

Con toda urgencia y por tratarse de un asunto que interesa vivamente a la clase, se cita a los maestros de ambos sexos que sean interinos con derecho a propiedad y que en las oposiciones del rectorado alcanzaron la aprobación sin figurar en lista de aspirantes, a una reunión que se celebrará el próximo jueves a las once de la mañana en el salón de actos de la Federación de Dependientes del Comercio y Banca, sita en la calle del Príncipe Alfonso.—LA COMISIÓN.

LA LABOR DEL GOBIERNO

(De la noche) (POR TELÉGRAFO)

Consejo matutino

Esta mañana se celebró en la Presidencia el Consejo de ministros anunciado.

Maura habló un momento con los periodistas y les anunció que ya no habrá más Consejos hasta el día 11 fecha en que se volverán a reunir en Madrid todos los ministros.

Romanones se limitó a decir a los reporteros que esta noche se marchaba a Oryarzun, donde seguirá su veraneo.

Ventosa confirmó que marchará a San Sebastián para jurar el cargo de ministro.

Lo tratado

Al terminar el Consejo se facilitó a la prensa la acostumbrada nota oficiosa.

El Consejo examinó detenidamente, aprobándola después, la ponencia de la Comisión formada por personal de los distintos ministerios para la formación de las planillas reglamentarias con el fin de adaptar la ley de funcionarios a los Cuerpos facultativos.

Se trató de la próxima terminación del privilegio de emisión del Banco de España, y Besada propuso, y así se acordó, que se nombre una Comisión que estudie este asunto.

Se examinó el proyecto del ministro de Fomento regulando la concesión de los grandes aprovechamientos de aguas destinados a la producción de energía eléctrica.

Se aprobó un proyecto de Fomento acopiando la Jurisprudencia de lo Contencioso a la materia de aguas.

Otro Consejo

Parece cosa segura que en la próxima semana se celebre un Consejo de ministros en San Sebastián presidido por el rey.

El proyecto de funcionarios

Se sabe que en el Consejo, al tratar del proyecto sobre funcionarios, se produjo una laboriosa discusión. García Prieto votó contra otros

que deseaban que cada ministerio quedara en libertad.

Por fin triunfó el criterio de Maura.

De Estado

En el próximo Consejo se examinará la aplicación del proyecto de funcionario a la sección Colonial del ministerio de Estado.

De viaje

Esta noche han marchado a San Sebastián García Prieto, el conde de Romanones y Ventosa.

A la madrugada marchará Maura a Solórzano.

La Familia real

(De la noche) (POR TELÉGRAFO)

El rey en Bilbao

El monarca acompañado de las autoridades, visitó los talleres y dependencias de los astilleros de Nervión.

Mostrose satisfechísimo de la visita ensalzando la misión que realiza la fábrica, impulsando el progreso de la marina mercante.

El rey marchó a comer al «Giralda».

A San Sebastián

Después de almorzar el rey se trasladó a San Sebastián. Fué despedido por las autoridades.

El monarca llegó a la capital doñostiarra a la una de la tarde.

Recompensa

Las reinas recibieron hoy a la esposa de un pescador que dió a luz tres niños hace unos días.

La recompensaron esplendidamente.

Carreras

Se celebraron esta tarde las carreras de caballos que estuvieron animadísimas.

Asistieron los reyes.

La zarina a España

(De la noche) (Por telégrafo)

El traslado

Se aseguraba esta tarde que las negociaciones entabladas para el traslado de la exzarina de Rusia a España terminará muy en breve.

Las negociaciones marchan muy satisfactoriamente.

La exzarina vendrá a España en un yate que arbolará el pabellón pontificio.

El buque irá a Santander.

La exzarina se alojará en el palacio de la Magdalena.

El ministro de Estado

(De la noche) (Por telégrafo)

Lo que dice

Llegó a San Sebastián el ministro de Estado. Fué recibido por las autoridades, y el personal del ministerio de jornada.

Dato recibió a los periodistas en su despacho oficial. Justificó su viaje por diversas conferencias diplomáticas que tiene que celebrar.

Insistió en que nada alarmante ocurre.

Recomendó que todo el mundo tenga prudencia y tranquilidad.

Dijo que perdiendo la calma nada puede conseguirse.

Despachando con el rey

A la una de la tarde llegó el rey a San Sebastián. Poco tiempo después recibió al ministro de Estado.

La entrevista del monarca y Dato fué bastante estensa.

Se supone que el ministro informó detalladamente al monarca de todo lo tratado en los últimos Consejos.

El embajador alemán

Esta tarde recibió el rey al embajador alemán príncipe de Ratibor. Celebraron una detenida conferencia.

Los mineros de Puertollano

(De la noche) (Por telégrafo)

Situación difícil

En la plaza de toros de Puertollano celebraron un mitin los mineros. Acordaron ratificarse en su actitud.

También se reunieron los patronos.

Acordaron despedir a todos aquellos obreros que no se presenten al trabajo antes del día 14.

El acuerdo ha causado enorme impresión.

Algunos obreros volvieron al trabajo.

LOS TRANVIARIOS

(De la noche) (POR TELÉGRAFO)

Cranada

Celebraron un mitin los obreros tranviarios. En vista de que la empresa no accede a su petición de aumento de sueldos y mejoras en los servicios, acordaron ir a la huelga general.

San Sebastián

Los huelguistas tranviarios de Tolosa apedrearon los tranvías que iban tripulados por squirols. Al acudir la benemérita Huyeron.

Los conflictos del pan

(De la noche) (POR TELÉGRAFO)

Envío de trigo

Se reunió el Sindicato de harineros en Madrid. Acordaron enviar trigo con urgencia a Castellón por la escasez del pan.

En el vecindario reina enorme excitación. Obreros parados De Alicante comunican que a consecuencia de haberse comenzado a fabricar el pan único han quedado parados muchos obreros.

Estos recorren las calles en grupos. Las autoridades tomaron precauciones.

La situación en Barcelona

La huelga de panaderos continúa igual. Siguen trabajando los soldados. Grupos de huelguistas asaltaron dos tahonas produciendo enormes destrozos.

Volcaron un carro que conducía pan, apaleando al conductor. La policía practicó varias detenciones.

La Virgen de Covadonga

(De la noche) (Por telégrafo)

Viajeros ilustres

Comunican de Oviedo que llegó el embajador inglés. Fué cumplimentado por las autoridades.

También ha llegado el Obispo de Londres. Ambos personajes vienen a asistir a las fiestas de la coronación de la Virgen de Covadonga.

La frontera francesa

(De la noche) (Por telégrafo)

Abierta

De Barcelona comunican que hoy ha quedado abierta nuevamente la frontera francesa. Se supone que estará abierta varios días.

Obispo robado

(De la noche) (Por telégrafo)

Lugo

El Obispo de la diócesis asistía a un banquete que se daba en honor del capitán general de la región. Aprovechando la ausencia del prelado unos ladrones penetraron en el palacio episcopal.

Se llevaron numerosos objetos muy valiosos. La policía ha comenzado a practicar gestiones para descubrir el robo.

La fiesta del trabajo

(De la noche) (Por telégrafo)

Mensaje de Wilson

En Nueva York se celebró la fiesta del Trabajo. Asistieron millares de personas. Resultó solemnisima. Se leyó un mensaje del presidente de los Estados Unidos que fué aclamado.

En él se demuestran las ansias de conquista de Alemania. Dice que el ejército de los trabajadores es idéntico al ejército de soldados. Aboga por la unión de todos para liberar al mundo.

Santander

(De la noche) (POR TELÉGRAFO)

Los cuarteles

Se reunió el Ayuntamiento tratando de la adquisición de locales para la construcción de los cuarteles, que ha de ocupar la nueva guarnición.

Se acordó ceder el campo de aviación. La noticia ha sido muy bien recibida por el vecindario.

Mujer rescatada

(De la noche) (Por telégrafo)

Las autoridades de Larache han conseguido rescatar a una mujer española, que fué secuestrada por los moros después de asesinar a su marido.

La pobre mujer cuenta infinidad de sufrimientos a que fué sometida por los moros.

La situación en Rusia

(De la noche) (Por telégrafo)

Lenine está vivo

De Zurich comunican que Lenine no ha muerto. Se encuentra mejoradísimo de las heridas que padece.

La agresora se niega a dar los nombres de sus cómplices. Una explosión En Odesa se produjo una terrible explosión.

Numerosos oficiales y soldados austriacos resultaron muertos y heridos. La guerra europea Resumen de Operaciones: (De la tarde) (POR TELÉGRAFO)

Frete francés

El hecho de haber cedido las curvas que forma el Somme al partir del Oeste de Brai, en su rama horizontal, permitiendo el avance de los ejércitos atacantes sin oponer grandes obstáculos, ha hecho que las tropas que manda Rawlison penetrasen en Peronne.

La extensión del plan germánico en el sector del Lis ha causado mucha extrañeza, incluso en los propios adversarios, que cada vez comprenden menos el objetivo que persiguen los alemanes con el repliegue.

En la jornada última no hubo grandes hechos que señalar. Merecen sólo mención los choques de caracter local efectuados por los franceses en la ruta de Ahanay y hacia el bosque de Saint Gervaint.

La ofensiva aliada

(De la noche)

Parte francés

El parte oficial de Paris dice: Malogramos golpes del enemigo en Vesles y los Vosgos.

Parte alemán

Dice el parte de Berlin: Combatimos favorablemente entre Ipres y La Bassée. Los ingleses atacaron en el Scarpa, Somme y Arras.

Fuerzas superiores enemigas penetraron a lo largo de la calzada Arras Cambrai.

El enemigo intentó penetrar en las alturas de Gagnicourt, interviniendo nuestras reservas escalonadas y fracasando el intento.

En el borde oriental de Peronne y en la línea férrea de Nesle-Han sostuvimos y rechazamos varios ataques.

Los enemigos atacaron entre el Oise y el Aisne y entraron en la cuenca del Ailette siendo rechazados.

En las parcelas selváticas de Couci-le-Chateau el enemigo logró separar nuestras primeras líneas.

En el Ailette los coraceros de la guardia de Dragones resistieron 16 ataques. Derribamos 68 aparatos.

Parte inglés

El parte oficial de Londres se limita a decir que los aliados se acercan a Cambrai.

En Italia

Parte italiano: Dice el parte de Roma que en Couci hubo una irrupción en las trincheras enemigas. Se hicieron prisioneros y se tomó material. En Stelvio y Tonale dispersamos al enemigo.

Llegada de los toros

Ayer llegaron a esta los seis toros de don Vicente Martínez que se lidiarán el próximo domingo y en los pajes y señales dimos a conocer el desdoblamiento se hizo a

las doce y media sin incidentes y un contado número de aficionados. Todas las tardes, de cinco a siete, podrán los aficionados ver el ganado desde los pasillos altos.

Noticias

Refiriéndose a la curación de la tisis y reconstitución del sistema nervioso dice el doctor Crestany después de haber obtenido grandes éxitos con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia: «Como medicación tónica reconstituyente es ideal y en la tuberculosis es cuando puede aplicarse con más justicia. Excita el apetito, estimula las funciones digestivas, disminuye los excesos de tos, la fiebre y sudores nocturnos y los movimientos esquizofrénicos o ejercicios moderados se verifican sin cansancio, consiguiendo la normalidad de todas las funciones y franco alivio, por producir una sobre-actividad general en la vida celular. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.»

La mejor AGUA que puede beberse en Murcia, está en la CASA GRANDE, calle de la Aqueña, n.º 10. (Prueba una sola vez y os convenceréis.)

Viajeros Ha salido para Madrid, acompañado de su joven y bella esposa, nuestro querido amigo, el teniente del regimiento de Saboya don Enrique Moreño Macerés.

Les deseamos un buen viaje. El exquisito VINO de narajas en sus diferentes clases, de dulce, seco y espumoso, o achampagnado, de «INDUSTRIAS GARCIA» se vende en el ALMAZEN DE HIERROS DEL BARRIO DEL CARMEN.

Circular De nuestro querido amigo el acreditado comerciante de esta plaza don Víctor Guillamón, hemos recibido una carta circular en la que se anuncia a su numerosa clientela la disolución, sin pasivos, de la Sociedad «Hijos de Pina y Guillamón», habiéndose a unificado con todos sus derechos el establecimiento principal situado en la calle de la Platería, n.º 10.

Deseamos a nuestro querido amigo en su negocio todo género de prosperidades.

La LECHE pura de vacas de la GRANJA PECUARIA DE «INDUSTRIAS GARCIA» se vende en la Plaza de Roma, n.º 7. (Fábrica de polo de pastor.)

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis, se calman y desaparecen lavándose con JABON «ESGEBENA».

Restablecido Lo está de la enfermedad que le ha aquejado durante varios días la distinguida esposa de nuestro estimado amigo el Director de la Normal de Maestros don José María Arnáez. Lo celebramos.

Páginas de la campaña La campaña submarina Es inútil que la Gran Bretaña trate de presentarnos como absolutamente fracasada la campaña submarina, valiéndose para tal fin de falsas estadísticas tendenciosas; la verdad se sabe siempre franco camino y resplandece al final de un modo claro y decisivo, a pesar de las informaciones inexactas de los interesados en tergiversar la exactitud de los acontecimientos marciales.

Para juzgar debidamente los efectos perturbadores de esta persistente acción hay que conocer una diferencia y los dos terminos inmutando y sustrayendo de esta sustracción.

Mas esta diferencia puede aumentarse de dos maneras; o por el crecimiento del minuendo o por la amonorción del sustrayendo y los ingleses duchos en estas tareas de poner parche a la verdad, utilizan los dos medios de alterar el resultado.

Y sinó veamos su procedimiento. La diferencia susodicha es el tonelaje útil disponible en los momentos actuales y a ella se llega por sustracción entre el tonelaje real existente (minuendo) y el tonelaje hundi-do (sustrayendo).

El primero se le hace variar en las correspondientes estadísticas mediante hiperbólico acrecimiento en las construcciones de los arsenales y mediante unas cifras superiores en las existencias anteriores a la declaración del bloque submarino limitado, y el segundo término en que el desdoblamiento se hizo a

de hundimientos y la constante devaluación sistemática de torpedeamientos.

Por otra parte, también alteran cariosamente los ingleses las cifras e los sumergibles germánicos hundidos por la persecución de los aliados.

Es evidente que todos los países de la Entente, y especialmente Inglaterra, están sufriendo una agudísima crisis de necesidades, por efecto de la infatigable labor destructora de los sumergibles teutones.

Dice el crítico de la «Kriegs-Zeitung» que los submarinos tudescos han llegado a tal grado de perfeccionamiento que su combatividad resulta incalculable a medida que los meses y los años de guerra han ido transcurriendo, adquiriendo una invulnerabilidad casi completa y un radio de acción casi ilimitado.

Desde el comienzo de la guerra han sido destruidas más de 18 millones de toneladas.

La Gran Bretaña cuida mucho de reducir mensualmente las cifras del total de los hundimientos y en cambio aumenta, como ya hemos dicho, la tonelada mundial y también el total de las construcciones.

En sus estadísticas llega Inglaterra a asegurar que al estallar la guerra ascendía el tonelaje mundial a unos 40 millones de toneladas, cifra completamente inexacta.

La flota mercante de altura no alcanzaba en todos los países mas que la cifra de 20.378.000 toneladas.

Para forzar esta cifra, dentro de la realidad, ha sido preciso sumaria el tonelaje de los barcos costeros, de los yates, de los barcos fluviales, de los barcos-faros, de los barcos-aviso y de otros que solo ejercen una acción de cabotaje.

Dice también Inglaterra que en 1915 poseía ella sola 11 millones de toneladas, cuando está comprobado que no pasaba de ocho.

Labor infructuosa es la de pretender caminar en contra de la verdad, porque los hechos revelarán en el momento preciso la razón de su fuerza, por la fuerza de su razón.

COMANDANTE CUNAXA

Bolsa de Madrid

En medio del ambiente de curiosidad y de inquietud en que la opinión pública se mueve desde que los ministros regresaron precipitadamente a Madrid para celebrar varios Consejos, el mercado bursátil está dando una prueba honrosa de serenidad.

Las cotizaciones se siguieron moviendo de modo natural, como si nada ocurriera en el mundo político español, con alzas y bajas, acusadoras de que se está alerta, pero sin

precipitaciones, sin tirar los cambios, sin salir de una muy natural actitud expectante.

Y no se dice que esto ocurriera por estar veraneando la mayoría de los bolsistas, y no haber apenas negocios en la plaza.

Porque precisamente el mérito del caso estriba en que nadie haya regresado, ni nadie haya dado órdenes cuantiosas de venta de los títulos llamados a perder en cualquier complicación que surgiera.

De ahí se puede deducir que, ó el dinero no es tan asustadizo como dicen, ó que está más enterado que nadie del porvenir, y divisa horizontes más despejados que los comentaristas políticos.

La misma disparidad con que se mueven unos y otros fondos públicos, y la facilidad con que se liquida al fin de mes, robustece la impresión de serenidad que antes apuntamos.

Claramente se deduce que donde no hay negocio no pueden existir grandes posiciones especulativas, y por consiguiente, las liquidaciones mensuales tienen que ser tan fáciles como lo son todas las de este verano. La que ahora tenemos en perspectiva se presenta en iguales favorables condiciones que las de los meses precedentes.

En la semana, el interior 4 por 100 llegó a cotizarse a 79'70; pero acabó a 79, tanto al contado como a plazo, con pérdida de 25 céntimos por que al contado se refiere, y sin comparación posible en el fin de mes, que carecía de precedentes en todo Agosto.

El Exterior sufrió más aún, y principalmente en la sesión del sábado, en la cual cerró a 80'60, con pérdida de 65 céntimos en la semana.

A fin de mes, quedó mejorado a 90; precio que supone baja de dos enteros sobre el cambio anterior y «report» de 40 céntimos.

De los Amortizables, el 4 por 100 osciló entre 86 y 86'75, acabando a 86'50.

El 5 por 100 antiguo fué ganando cotización escaladamente, hasta ponerse a 98'05, con avance de 80 céntimos sobre el sábado anterior.

Los títulos nuevos de la emisión 1917 se admitieron al fin a cotización, y comenzaron su vida a 97, ó sea 75 céntimos más bajos que las últimas carpetas contratadas.

En los Tesoros hubo poca oscilación, ganando 25 céntimos los del 4 por 100, quedando a 192'50, y 75 céntimos los del 4'75 por 100, quedando a 105.

En el grupo bancario, las acciones del Banco de España en constante descenso, desde 512 a 505, y sus bonos lo mismo, de 370 a 355.

El español de crédito ganó otros dos puntos, y quedó a 116. El Hispano Americano no se contrató.

Río de la Plata, primero descendió de 285'50 a 282. Luego, al recibirse noticia oficial de que se paga un dividendo de tres pesetas por acción, a razón de 2.475 francos por peso, y los Francos al cambio de cierre del día anterior al que se efectuó el pago, se hicieron, excepto, a 276'50.

El Hipotecario subió de 230 a 237. En sus cédulas se vió la frecuente contradicción de subir 10 céntimos las del 4 por 100, quedando al precio de 100, y perderlos las del 5 por 100, quedando al de 107'90.

Solo un día se cotizaron las acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, y lo hicieron a 318, perdiendo dos enteros.

Explosivos a 314'50 y 315. Unión y Fénix a 154.

Las Azucareras, con muy escasa contratación: dentro del «parquet» retrocedieron de 99 a 98 en las preferentes, y de 47'25 a 46'50 en las ordinarias. Las primeras, a fin de mes, terminaron a 98'50.

Los ferrocarriles estuvieron irregulares; pues cada uno cotizó a su modo las noticias que respecto de ellos circulaban.

Los Nortes pasaron en la semana de 316 a 314'50, y en cambio, los Alicante subieron de 325 a 335.

Obligaciones sin estampillar de la General Azucarera a 86'50 y 86, y estampilladas a 81.

De la Duro Felguera a 100, y a igual tipo las de la España de Construcciones metálicas.

El corro de cambios algo más tranquilo, por haberse eliminado mucha especulación.

Los Francos pasaron de 76'75 a 76, 78'05 y 77'80.

Las Libras, de 20'46 a 20'25, 20'88 y 20'30.

CRÓNICA INTERNACIONAL

El Emperador Guillermo acompañado del Embajador de Alemania en Viena, conde de Wedel, del Almirante Hintze, Ministro de Relaciones Exteriores; y de su cortejo, fué a recibir el Emperador Carlos, dirigiéndose después ambos soberanos al Gran Cuartel General Alemán donde tuvieron lugar las últimas conferencias imperiales.

Con relación a las cuestiones debatidas en estas conferencias entre los Emperadores y los estadistas de ambas potencias, dos son sobre todo las que venían determinadas por los acontecimientos: la cuestión de la cooperación militar y de la dirección única de las operaciones de guerra; y, después, la determinación de los límites del nuevo Estado de Polonia, y la decisión relativa a la cuestión de la unión personal de este Estado a la Doble Monarquía ó bien la creación de una nueva dinastía.

Es probable, según escribe la Prensa de Berlín y Viena, que no se

R. Villar y Compañía

Plaza de Toros de Murcia

Feria de Septiembre 1918

Gran corrida de toros el 8 de Septiembre.

Con permiso de la autoridad competente, el 8 festividad de la Virgen, se lidiarán SEIS HERMOSOS TOROS de la acreditada ganadería de D. VICENTE MARTINEZ, vecino del Colmenar (Madrid) con divisa morada.

GALLITO, SALERÍ, FORTUNA

Con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS.—Entrada general, 5 pesetas; media para Señoras, niños, y militares sin graduación, 3 pesetas.

La corrida empezará a las cuatro y media.

Más detalles en los programas de mano.

haya tratado de una solución austro-polaca propiamente dicha, es decir de una unión personal entre la Monarquía danubiana y la Polonia con la incorporación de Galitzia al nuevo Reino; sino que la solución del problema polaco ha estado concebida bajo una forma igualmente satisfactoria para Austria-Hungría y para Alemania. Se trata llevar al trono de Polonia a un archiduque austriaco, probablemente al archiduque Carlos Esteban, hermano de la Reina Regente de España. Ni en Berlín ni en Viena se oponen objeciones serias a esta solución, que aparece además aceptada en Varsovia.

El príncipe Radziwill y el Conde Ronikier que en calidad de representantes del Consejo de Estado polaco han sido mandados a las conferencias imperiales del Gran Cuartel General alemán, han presentado a los dos Emperadores una memoria exponiendo las condiciones del gobierno polaco; unión aduanera de Polonia con las Potencias Centrales, militares y ferroviarios, internacionalización del Vistula creando en su desembocadura en Dantzig un puerto franco, establecimiento de una frontera entre Polonia y Lituania conforme al principio etnográfico (es decir, anexión a Polonia de una parte de los antiguos gobiernos rusos de Grodno y de Vilna), extensión de las fronteras polacas al Este, supresión de la frontera militar entre la ocupación alemana y austriaca, administración financiera autónoma, creación de un ejército polaco y, en fin, designación de un rey de Polonia en la persona de un príncipe alemán ó de un archiduque austriaco.

El Doctor Stressman

En las últimas declaraciones de esta eminencia alemana hay juicios que merecen estudiarse y que encierran una importancia capitalísima por tratarse de la evacuación de

Bélgica, de las devoluciones de las colonias alemanas y de las armas de esta nación por la Paz.

Dice así: «Inglaterra exige que nosotros abandonemos Bélgica incondicionalmente; pero nunca hemos oído decir que se nos prometa devolver incondicionalmente nuestras colonias.

Al contrario, Mr. Balfour ha negado esto expresamente. En lo que a nuestra guerra submarina se refiere, ha sido iniciada como defensa contra el bloqueo inglés de hambre.

La lucha por la libertad de los mares ha de continuar mientras que en Inglaterra reine la oposición a la internacionalización de los Estrechos, viéndose el mundo amenazado por el más extremado marinismo que jamás ha existido.

Hasta ahora no hemos tenido, en los cuatro años de guerra, pruebas de que se piense en buscar una sincera inteligencia.

Las declaraciones hechas recientemente por el secretario Imperial von Hintze, a los jefes de partido, sobre las deliberaciones celebradas en el cuartel general, han causado la impresión de que los responsables de la suerte de Alemania han fijado y detallado claramente sus anhelos y fines de paz.

Alemania, igual que sus aliadas está siempre dispuesta a tratar sinceramente de una paz honrosa; pero el mundo esperará en vano una nueva oferta de paz alemana.

Ni el Gobierno, ni el Parlamento alemán, quieren repetir lo tantas veces dicho. Aquellos políticos que en el extranjero obran en pro de la paz, tendrán que aportar pruebas de que tienen el derecho a hablar en nombre de las esferas directoras de sus pueblos, si es que quieren que se les conceda importancia.

Hasta que se llegue a este punto, Alemania y sus aliadas aguardarán, plenamente confiadas, el futuro, apoyándose en sus energías económicas y en su invencibilidad militar.

Precios del Mercado

Precios del día 3:

Lenguado, 1'60. — Mero 0'00. — Anguilas, 0'00. — Sardina, 0'00. — Boga 0'00. — Mujol, 1'60. — Dorada, 1'25. — Bonito, 0'00. — Lecha, 0'00. — Paje 0'00. — Salmonete, 1'60. — Magres, 1'46. — Atún, 0'00.

PESCADERIA

Precios del día 3:

Lenguado, 1'60. — Mero 0'00. — Anguilas, 0'00. — Sardina, 0'00. — Boga 0'00. — Mujol, 1'60. — Dorada, 1'25. — Bonito, 0'00. — Lecha, 0'00. — Paje 0'00. — Salmonete, 1'60. — Magres, 1'46. — Atún, 0'00.

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

JUZGADO DE SAN JUAN

Nacimientos, 4. — Defunciones, 3. — Matrimonios, 0.

JUZGADO DE LA CATEDRAL

Nacimientos, 3. — Defunciones, 3. — Matrimonios, 1.

Motores y gasógenos para consumir

Instalaciones completas de elevación de agua para riegos y Maquinaria de ocasión para toda clase de industrias.

Presupuestos e informes: E. Barberá Calle Pascual, 13.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHO Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10.

Número atrasado de este periódico 20 céntimos.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO; médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas. — Aplicación de todas las vacunas y vacunas de hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hovoy. — Lepra A. Frente al Horno de la Fuensanta.

GARGANTA MARÍA

ESPECIALISTAS

CONSULTA DE NIÑOS ALA CALLE DE LA FUENSANTA, 10 ALFARO Y PLAZA DE SAN JUAN

Estas pa'abras hicieron estremecer a Cherón. Desde hacia un instante estaba pensativo, reflexionaba; se le ocurrían todo género de ideas.

Si me atreviera, si el señor comisario me permitiera... —acabó por decir.

Puede usted hablar, amigo mio; ¿qué es lo que tiene que decirme?

Pues bien, señor comisario, me causa pena que esta criaturita vaya al hospicio, donde ya hay tantos. Me llamo Cherón y vivo en la calle Sedaine, número 5, de la que mi mujer es portera; puede usted tomar informes nuestros, pues todo el mundo nos conoce en el barrio. Soy pobre, pero me gano honradamente la vida con mi oficio de zapatero. Le dirán a usted que no soy una mala

persona, y que mi esposa tampoco lo es. Adoramos a los niños, y jamás hemos tenido ninguno. Confíenos usted este, dénoslo; lo criaremos lo mejor que podamos y lo queremos como si fuera nuestro. Tenemos ahorrados algunos cuartos que serán para él, un poco despues, cuando lo llevemos a la escuela. Puede usted estar tranquilo; en casa nadie le pagará ni aun le recibirá.

El comisario parecía muy conmovido. —Creo, en efecto —dijo—, que el niño estará muy bien, pero yo no puedo, por mi sola autoridad, confiárselo a usted. Hay que llenar ciertas formalidades.

—¿Qué hay que hacer? —Le conoce a usted el comisario de policía de su barrio? —Sí, señor.

—Vaya usted a verlo; declare ante él, como lo ha hecho aquí, que se quiere encargar del niño, y pídale un certificado de identificación de su persona. Durante ese tiempo el niño estará aquí. Cuando traiga usted el certificado se lo podrá llevar. Yo me encargó de llenar las otras formalidades.

—¿Voy a ir a mi marido sudoroso, pues el buenzazo había venido corriendo.

—¿Qué es eso, qué pasa? —le pregunté. —Abuelito me contó lo que le ocurría. En seguida me vení para salir, le expliqué a una vecina que cuidase de la portera en mi ausencia, y co-

riendo fuimos a casa del comisario. Inmediatamente nos dió este el certificado exigido por su compañero, y en un coche, para llegar antes a La Vellerie, hicimos el camino. Aquel fué para nosotros un día de fiesta. El comisario no opuso ninguna dificultad, y nos hicimos cargo del niño. Pobre criatura, apenas le hube besado, cuando ya lo tenía abrazado al cuello. Se veía que le pegaban más veces que lo besaban. Cuando volvió a la portera, llevándolo en brazos, no podía decirle a usted lo orgulloso que me sentía; una fortuna no me habría hecho tan feliz. Figúrese usted: tenía un niño, una criatura a quien querer; no lo había dado a luz, pero era mio de todos modos. El sueño de toda mi vida, se hallaba realizado. No necesito decirle cómo lo quise... Los primeros días era tímido, estaba como asustado, inquieto... Seguramente hasta entonces no había oído más que palabras duras y no había recibido más que malos tratos. Pero no tardó en familiarizarse al ver que le hablábamos con dulzura y que no nos cansábamos de besarlo. Su frente se iluminó y sus lindos ojillos, en los que ya brillaba la inteligencia, se animaron, se alegraron; y se hizo amable, expansivo, despierto... A cabo de tres meses no hubieran dicho que era el mismo. En los niños, como en las personas mayores, la felicidad produce esos efectos. Por nuestra parte, nosotros éramos los seres más felices de la creación. Desde la mañana a la noche, tirando de la lengua, mi marido cantaba en

parar. Yo estaba tan alegre, que llegaba hasta la embriaguez. No sé lo que es el amor maternal, pero no creo que una madre pueda sentir más cariño que el que yo sentía por nuestro Pedrito. Usted me creerá si quiere; había veces en que no figuraba que había nacido de mi carne y de mi sangre. No pensaba más que en él y no vivía más que para él; hasta creo que ya no quería tanto a mi excelente marido... Nuestro Pedrito nos llamaba papá y mamá. Este dulce nombre de mamá me producía escalofríos de placer; me procuraba una delicia indefinible. ¡Yo no sé si usted es madre, señora, pero no hay nada en la tierra que pueda sonar mejor en el oído que esa palabra encantable: ¡mamá!... Un día, un día de los muchos, vino a vernos. Hacía lo menos dos años que no lo veíamos. En París se pierde uno fácilmente de vista, y a veces pasan años sin que dos amigos se vean ni se encuentren. Ese día pasano de mi esposo se llama Fabrice y vive todavía.

—¡Calle! —dijo sorprendido al verme Pedrito; —¿tenía un niño? Naturalmente, mi marido y yo nos echamos a reir. —¿Respondió por mí Cherón, es un niño abandonado que hemos recogido? —Y contó a Fabrice toda la historia. —¡Caramba! —exclamó el abuelito, —yo conozco al padre de esa criaturita; ¡es un ver-

Garage Internacional de Sucesores de Ramón Servet

MURCIA
Villalca, 2, 4 y 6; González Adalid, 17
y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Moto-
cicletas y Bicicletas; Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vul-
canización y reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, He-
rramientas de todas clases. Gasolinas, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petró-
leo y Bencina para pequeñas Industrias y riegos e instalación de los mismos. Talleres
de Reparaciones Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pinturas.
DIRECTOR GERENTE: D. JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

AUTOMOVILES DOGGE

Torpedo 5 plazas, 10,25 HP americano construido a la izquierda con dirección a la derecha, enfriamiento
por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en
marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros electri-
cos, eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con funda, parabris-
as, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amo-
viles de medida europea. Entrega inmediata.
Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albaceta.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. Toda clase de instala-
ciones eléctricas con material de la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ELECTRICIDAD
ASEA—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes ta-
lleres de fundición.—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.— Especia-
lidad en maquinaria para explotaciones mineras.
LA UNION.—Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e Hijos
Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes
Véanse catálogos.—Primeros premios en las Exposiciones mundiales y nacionales.

BAZAR MURCIANO

En Murcia: Platería, 66 y 68
En Cartagena: Mayor, 38

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales, Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Espumación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Destrucción del ocano (motor de aliento).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y tarjetas por correo.

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11.—MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Ábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Océano y Lisbon

Gran Premio: Exposición Universal de Lisboa 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos, y silenciosos, a todas las tierras
Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta supervisión del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandeau
Muy importante.—Péid a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las ventajas de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin autorizar antes de nuestras oficinas. Dirigirse a la

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11, MADRID
Dirección postal: Apartado núm. 345.—Dirección telegráfica y telefónica: Ceñaco MADRID

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costaf me.

El vapor **Buenos Aires**
saldrá el 27 de Junio de Barcelona, el 28 de Valencia, el 30 de Málaga y el 2 de Oádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **Alfonso XIII**
saldrá el 16 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz, Oajaca y Puerto para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana.

El vapor **Antonio López**
saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Ocoñ, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabe-
llo y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor **Infanta Isabel de Borbón**
saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **C. de Cádiz**
saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante y el 7 de Oádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los servicios de puertos de Antillas a New-York y puertos Cantábricos a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más variables y pa-
sajeros a quienes la Compañía da alojamiento y tanto estorbo, como la
credibilidad en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía
sin hilos.

Línea de Filipinas
Salvo contingencias, el vapor **Antonio Lopez**
saldrá de Barcelona para Manila a primeros del próximo mes de Agosto
Agente en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga, 8

BRUGAROLAS Y C.
Fábrica de Mosáicos Hidráulicos, Almacén de Cemen-
tos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Bañeras, Azulejos, Ma-
terial eléctrico, etc., etc.
SOCIEDAD, 10, MURCIA.—TELÉFONO, NÚM. 153
Casa fundada en 1920.

NO MAS PURGAS
Supositorios «VICTORIA»
a la glicerina solidificada

Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y ef-
caz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñi-
miento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto per-
fecto con las paredes intestinales.—3.ª Derrumbamiento completo.—4.ª Ac-
ción osmótica y descaventiva y estímulo de la contractilidad del in-
testino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia per-
fecta del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niño, 1 pe-
seta; adultos, 250.

Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

Anemia

La anemia, debilidad general, vejes prematura, raquismo y acortamiento se curan rápidamente con Vino, Fortado Victoria.—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia

La Catalana
Seguros contra incendios y explo-
siones de toda clase.
Contra la pérdida de alfileres.
Riesgos locativos, de recursos y de
paralización de trabajo a causa de
incendio.

FUNDADA EN 1865

Capital suscrito. 5.000.000
Id. desembolsado. 1.500.000
Reserva estatutaria. 1.000.000
Reserva técnica. 1.800.000
Id. de previsión y garantía. 675.740,25
Primas adeudadas. 1.041.300,00

Reserva total. 5.016.040,25

Capital suscrito. 5.000.000
Id. desembolsado. 1.500.000
Reserva estatutaria. 1.000.000
Reserva técnica. 1.871.850,25
Id. de previsión y garantía. 628.200,00
Primas adeudadas. 5.822.950,00

Reserva total. 12.422.950,25

Agente en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga, 8

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 38